

## Pablo Huneeus considera nocivos para la economía los intentos de regulación central

El 24 de noviembre apareció una carta de Héctor Sánchez cuestionando a la nueva generación de autores chilenos por criticar en lugar de escribir "sobre lo bueno, lo positivo, la nueva mentalidad pujante de nuestra nación".

En lo que a mí concierne, dicha afirmación —junto con la de mis crónicas más "muy entusiastas"— es incorrecta. En el libro "Nuestra Mentalidad Económica" hago un intento, a pulso bien logrado, de ser lateral. ¿De qué otra manera podía ser considerada obra seria? También ruego a personas emprendedoras

ras cuyos logros son muy positivos, como el caso de Cristóbal Colón que tuvo la feliz ocurrencia de descubrir América.

En el más reciente libro "Lo Comido y lo Bebido" también hay admirativas palabras para los autores de las demás, los autores de verso, los autores de Chile y demás maravillas de Chile.

Incluso cuento cosas buenas del Fisco, como aquella vez que el Ministerio de Obras arregló un pedazo del camino al sur, fue memorable.

Pero lo inquietante de esa carta es que comienza

"a las autoridades a tomar nota de este problema (la nueva literatura chilena) y assumir una postura, ya sea suprimiéndola en bien de la tranquilidad del espíritu o a limitar su tiraje".

O sea proponer censura, la misma que el libertador general Bernardo O'Higgins suprimió hace 168 años al decretar "Libertad de Impresión".

"Vamos para adelante o para atrás?"

Sin esa libertad no habríamos tenido a Camilo Henríquez, a Vicuña Mackenna, a Blas Pascal, a Fracisa

Habráfamos sido un cardo montañés de brutos y no una nación orgullosa de su acervo cultural.

El hecho de avisar la censura revela cuán arraigado sigue el estatismo.

Una sociedad libre cumple su función cuando todos podemos comunicar, hablar y leer lo que queramos.

Las imperfecciones y errores se corrigen creando mejores alternativas; de ahí el dinamismo de un país libre; ésta siempre superándose. Corrigir por la fuerza, en cambio, estanca los intentos de regulación central si bien equilibra las cosas un rato, a la larga

son tremadamente nocivos para la economía y para el sistema social.

Es gracias a los principios libertarios que animan este país y no a sus tendencias totalitarias, que el autor Sánchez

de criticar, aunque soy libre de replicar, que este diario es libre de existir, que los jóvenes son libres de superar nuestras obras escribiendo mejores libros y que todos somos libres.

Cuidemos, entonces, la libertad de la palabra porque es esencial; por algo "En el principio estaba el Verbo..."

Pablo Huneeus



Ve Segundo. sigo. 5-XII-1980. P. 6.

## Pablo Huneeus considera nocivos para la economía los intentos de regulación central [artículo]

Libros y documentos

### FECHA DE PUBLICACIÓN

1980

### FORMATO

Artículo

### DATOS DE PUBLICACIÓN

Pablo Huneeus considera nocivos para la economía los intentos de regulación central [artículo]. retr.

### FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

### INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

### UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile